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L A universidad de Sala-
manca por unas cosas u 
otras tiene en sus manos el 

futuro más inmediato de la Con-
sejería de Sanidad de la Junta de 
Castilla y León en la capital sal-
mantina. Dos acuerdos de la ins-
titución académica con el Go-
bierno regional desbloquearán 
“en breve” dos proyectos como el 
de la reanudación de la obra del 
Hospital y el traslado del centro 
de salud de San Juan al edificio 
de la Junta en la avenida Portu-
gal. 

La presentación oficial del IB-
SAL sirvió ayer para que el rec-
tor, Daniel Hernández Ruipérez, 
y el consejero de Sanidad, Anto-
nio Sáez, se sentaran juntos tras 
las “pequeñas” diferencias que 
han surgido en los últimos meses 
entre ellos. 

En cuanto al problema del 
centro de salud de San Juan, don-
de la Junta tiene que trasladar a 
los trabajadores de Servicios So-
ciales para dejar hueco en la ave-
nida Portugal al centro de salud 
de la calle Valencia, el rector ad-
mitió que sólo faltan unos deta-
lles mínimos para llegar a un 
acuerdo con la Consejería de Ha-
cienda. “Ya está todo cerrado y 
en breve cederemos de forma ofi-
cial el edificio de la Universidad 
de la calle Gran Vía a la Junta”, 
agregó Hernández Ruipérez. De 
este modo, cuando ese hecho se 
produzca, los trabajadores de 
Servicios Sociales se trasladarán 
a Gran Vía, dejando el “hueco” a 
los trabajadores del centro de sa-
lud de San Juan para que aban-
donen el vetusto edificio en el 
que trabajan hoy en día. Este 
traslado, en principio fácil, lleva 
parado desde el verano del pasa-

do año. 
En lo que respecta a las obras 

del complejo asistencial salman-
tino, la Universidad también tie-
ne la llave para que la Junta pue-

da retomar este proyecto, puesto 
que deberá aprobar la nueva re-
ordenación del tráfico de acceso 
al hospital por el campus univer-
sitario. “Estamos satisfechos con 
el principio de acuerdo con Sacyl 
y pronto estará cerrado”, insistió 
el máximo representante de la 
Universidad de Salamanca.   

No hay que olvidar que Sáez 
Aguado adelantó en octubre de 
2013 en el Ayuntamiento de Sala-
manca que el presupuesto para la 
obra del nuevo complejo asisten-
cial en el año 2014 sería de 21 mi-
llones, el doble de lo que en un 

principio tenía pensado la Junta. 
“Vamos a darle un empujón a 

la obra a partir del próximo mes 
de enero”, insistió el consejero, 
que ha visto cómo a finales del 
pasado año la Universidad de Sa-
lamanca se convertía en un nue-
vo obstáculo en la intención de 
relanzar de una vez por todas la 
reforma del complejo asistencial 
salmantino.  

Convenios, tráfico, aparca-
mientos, política... El caso es que 
este año debería ser clave para la 
obra del Hospital y se acerca abril 
y no se ha movido una piedra.

Convenios, tráfico, 
política... El caso es 
que este año debería 
ser clave en la obra 
del Hospital y no se 
ha movido nada

El desbloqueo del centro de salud 
de San Juan, a punto

TRÁFICO HOSPITALARIO 

Retomar la obra del Hospital 
El consejero de Sanidad de la Junta de Castilla y León, 

Antonio María Sáez Aguado, reconoció que faltan 

algunos flecos para cerrar el acuerdo con la 

Universidad, previo pago de alrededor de 200.000 euros 

en forma de mejoras en los aparcamientos de titularidad 

universitaria en el campus Miguel de Unamuno. 

“Queremos retomar las obras cuanto antes y el 

horizonte seguimos teniéndolo en el año 2019”. 

 

 

Minimización de inconvenientes 
El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel 

Hernández Ruipérez, remarcó ayer que en la 

negociación con la Consejería de Sanidad para que pase 

por el campus el tráfico de acceso al Hospital, la 

institución académica lo único que pretende es “reducir 

al mínimo los inconvenientes que toda obra ocasiona y 

más aún una de este calado”. Hernández Ruipérez 

destacó que “todos necesitamos el nuevo hospital”.  

Hernández Ruipérez: “No tenemos capacidad para 
contratar a jóvenes investigadores y se van fuera” 
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El rector de la Universidad de Sa-
lamanca, Daniel Hernández Rui-
pérez, se mostró ayer especial-
mente preocupado por la 
situación de los jóvenes investi-
gadores en las universidades es-
pañolas y alertó de que los bue-
nos datos sobre producción 
científica (número de publicacio-
nes científicas y factor de impac-
to de esas revistas) se deben a 
que en la actualidad se están pu-
blicando los resultados de los 
proyectos que se pusieron en 

marcha hace varios años. Sin 
embargo, las convocatorias para 
nuevos proyectos “han descendi-
do extraordinariamente”, lo cual 
tendrá su repercusión en los pró-
ximos años y la ciencia española, 
que mantiene el décimo puesto 
en producción científica en gene-
ral, no sólo en biomedicina, per-
derá esta posición con toda segu-
ridad, según el rector.  

Los científicos “se están que-
dando sin proyectos de investiga-
ción” y las universidades no tie-
nen posibilidad para contratar a 

jóvenes investigadores muy pre-
parados que acaban realizando 
excelentes proyectos en otros 
países.  

No fueron tan pesimistas co-
mo el máximo representante de 
la Universidad de Salamanca 
tanto el director del Instituto de 
Salud Carlos III, Antonio An-
dreu, como el vicepresidente del 
CSIC, José Ramón Urquijo, que 
aludieron a la fortaleza de la in-
vestigación biomédica española, 
en el sentido de que se ha mante-
nido la producción científica en 

este ámbito a pesar de que la cri-
sis económica ha obligado a re-
ducir la financiación.  

Añadieron que en España la 
financiación tiene algunas pecu-
liaridades, por ejemplo, que al-
gunos fondos proceden de la in-
dustria farmacéutica, obligada a 
dedicar parte de sus beneficios a 
la investigación.  

Además, tanto Antonio An-
dreu como José Ramón Urquijo 
abogaron por una mayor eficien-
cia a la hora de invertir recursos 
económicos.

El rector de la Universidad admitió que solo faltan unos flecos para ceder un edificio en 
Gran Vía a la Junta para que puedan trasladarse allí los trabajadores de Servicios Sociales

LOS DETALLES 
 
Alianzas del IBSAL 
con grupos de 
investigación de 
Castilla y León 
El consejero de Sanidad, Antonio 

María Sáez Aguado, anunció 

semanas atrás que este año el 

IBSAL abrirá sus miras al resto de la 

Comunidad y  fuera incluso del 

territorio de Castilla y León. “En 

2014 queremos que el IBSAL tenga 

alianzas y acuerdos con grupos de 

investigación de la Región y de otras 

comunidades para crecer”, 

argumentó Sáez Aguado antes de 

presidir la reunión del Consejo 

rector del instituto salmantino. El 

IBSAL será el principal eje de 

algunas redes de investigación en el 

ámbito oncológico. “Estarán 

conectados los servicios de los 

hospitales de la Comunidad que 

trabajen en investigación oncológica 

y el IBSAL tendrá un papel muy 

importante”, matizó el consejero. 

 

Más de 2,5 millones 
de presupuesto 
para el instituto sal-
mantino 
Sáez Aguado remarcó también que 

este año crecerá el presupuesto del 

IBSAL hasta los 2,6 millones de 

euros y que las ayudas públicas a la 

investigación se mantendrán a pesar 

de la situación económica y la 

escasez de recursos. Además, Sáez 

Aguado recordó que Sacyl liberará 

a diez investigadores clínicos, que 

también tengan labores 

asistenciales, para que puedan 

coordinar grupos de investigación 

en la Comunidad. Para ello, se les 

quitarán horas de asistencia a 

pacientes para reforzar su labor 

científica. El consejero dejó claro 

que de los diez elegidos, al menos 

dos serán del Complejo Asistencial 

de Salamanca. 

 

El IBSAL abre las 
puertas a nuevas 
vías de investigación 
como la enfermería 
El director del Ibsal, Rogelio 

González Sarmiento, detalló que con 

la acreditación se abren nuevas vías 

como la Enfermería, prevista para el 

próximo año, y el refuerzo de otras 

áreas en la que ya se venía 

trabajando como la Oncología, la 

Cardiovascular, la Neurológica, o la 

terapia genética. La acreditación 

permitirá dotar de recursos tanto 

en materia de investigadores como 

en infraestructuras. 

 

La acreditación del  
Instituto Carlos III 
se renueva cada 
cinco años 
El espacio de investigación es el 

primero de Castilla y León que 

obtiene el certificado del Instituto 

Carlos III. La acreditación se obtiene 

por un periodo inicial de cinco años 

y una vez transcurridos podrán 

concederse sucesivos 

reconocimientos por el mismo 

tiempo, siempre y cuando se 

consiga una evaluación positiva 

tanto de las actividades científicas 

como de las gestiones realizadas. 

Del mismo modo, también se 

favorece la buena utilización de los 

recursos. 
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